
加西ふるさと春ミーティング  質問等一覧   

     

校区名 開催日時・場所 参加者数 

九会小学校区 
２月７日（木） １９：００ ～ ２０：４０ 

農村環境改善センター 
４２名 

ふるさと創造会議に関する質問 

Ｎｏ 意 見 概 要 市の回答など 

1 資料を見ると、今の基礎的な各団体（区長会・老人会など）を横断的に取り

まとめて、地域づくりをするというイメージだと思うが、権限や予算の一部を

落とすことになれば、地方自治法に基づく地域協議会なのか。 

区長さんに新たな負担をかけるものではありません。地域の意思を

反映して、何か活動したいと考えているところに予算を入れていきた

い。 

2 
今の組織は新しいニーズに対応したいと思えば、既存の組織に寄らずに良

い人材を探しだすことが大事だと思う。 

新しいアイデアを取り込んで、地区限定。小学校区単位で検討して

いきたいと考えております。 

3 
区長は町の自治を中心なので、区長を外す事はできないと考えるが。 区長さんを除くことは考えていません。  

4 自治会はベースだと思う。今回、実施した通学路の件ですが、話し合った結

果、前に進んだ。４つの町が一緒になって話し合いをしたことは良かった。

いろんな形で動かせるかなと思う。しかし、何をどうするのかというのかを具

体的に提案があったほうが動きやすい。 

権限については、創造会議にどういって持たせるのか。 

検討委員会の中でも議論が出ています。創造会議を作ることは簡

単。地域の課題を話し合い、気づくということが大事です。 

なぜ、小学校区なのかは、アイデア・人材を確保していくには、地縁

的なつながりがあるのが小学校単位だと考えている。 

権限については、組織の充実度によって度合いを考えていきます。 

5 

区長の権限を整えるようにして欲しい。 意見として拝聴 



6 今回、資料にある具体例は、私の町は、ほとんど実施している。長年取り組

んで、ここ２～３年前から評価されはじめた。市には予算がなく、県や全国の

補助金を取りに行った。市は予算が無いのであれば、補助金の申請方法な

ど手伝えることがあったのではないか。 

意見として拝聴 

7 
創造会議は、わからないところがある。私の町内は活性化している。市はも

っと協力してほしい。検討委員会はどういった構成なのか。 

大学の先生に委員長に就任していただき、区長会・老人会・婦人

会・PTA の各団体、代表区長又は区長を経験された方で構成して

おります。 

8 
力を入れている町には、補助するという仕組みはどうか。 意見として拝聴 

9 

空き屋は、加西市でどれぐらいあるのか。行政ニーズの多様化など具体的

にどんなことなのか。 

空き屋というよりも人が住むことができない廃屋の数は、地元の協力

のもと調査した結果は 30 件程度。人が住めるが空き屋となっている

ところは数百件になるのではないか推測しています。空き屋は調査

しておりません。 

行政ニーズの多様化とは、例えば介護保険制度は内容が多様化し

ています。訪問やデイサービスなどを実施しています。20 年前は存

在しなかった制度です。また、学童保育も同じです。 

10 

ふるさと創造会議への期待は大きな期待を持っているが、地域力を高める

手法だと思う。行政が新しい仕組みを作ると何かが潰れる。新しい仕組みは

今以上のものにしないといけない。そうしないと、過去の歴史からどこかの団

体が潰れる。この会議は課題解決する会なのか。目的を明確にしたい。 

地域活動と行政施策との間で意思の疎通が図れていないと感じて

おります。自分達の思いが強く反映されるものを作っていきたいと思

っております。 

小学校区は伝統的なつながりを持っており、そこに権限と予算を移

すことで、スピーディー且つ効率良く活動ができるのではと思ってい

ます。 

権限等を持つには、やはり根拠を必要となってきます。 

何時までに作らないとダメというものではなく、地域でじっくり話し合

っていただき、議論を深めていき設立していきたいと考えています 



11 いきいき委員会ができているので、これを潰したくない。そのあたりも議論し

てもらいたい。地域の解決型組織なのか、要望型組織なのか議論いただき

たい。 

わかりました。 

その他市政に関するご意見 

12 国道の問題の件、市の窓口はどこになるのか。できれば担当を置いて欲し

い。 

メガソーラー事業、市はどこでだれが担当するのか。市の関与はどうなの

か。 

また、メガソーラーについて誘致や補助は無いのか。 

国道については、都市整備部、メガソーラーについては、ふるさと創

造部が窓口となります。経済産業省に直接申請するものなので、市

も把握していないところもございます。 

市が用地を取得して誘致するということまでは考えておりません。 

13 国道については、加東市の河高と姫路の飾東はできている。今が国に話を

するチャンスではないか。 
意見として拝聴  


